



# Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico Sobre la Coyuntura Económica

24 de mayo – 28 de mayo de 2023

## I.- Seguimiento a indicadores económicos

### Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales (EMEC)

Con datos del INEGI, mediante la Encuesta Mensual sobre empresas comerciales (EMEC), para el mes de marzo, los ingresos totales del comercio al por mayor presentaron un aumento de 1.9% mientras que el comercio al por menor presentó un aumento de 2.0% ambos respecto al mes inmediato anterior, con cifras desestacionalizadas.

Índice de Ingresos Totales del Comercio al por Menor y al por Mayor en la Ciudad de México

base 2013=100 (Serie desestacionalizada)\*





## II.- Noticias relevantes.

### Crecimiento económico mayor a 3%

Los recientes datos de consumo interno confirman que la economía de México se enfila hacia un crecimiento mayor al 3 por ciento en 2023, gracias al fortalecimiento del poder de compra de la población, afirmó Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda.

“El consumo interno está teniendo un rol muy importante en el crecimiento”, agregó al término de su participación en el Segundo Congreso de Educación Financiera Asociación de Bancos de México 2023.

### Banxico pausa aumentos a tasa de interés y queda en 11.25%

Los aumentos a la tasa de interés del Banco de México se acabaron por ahora. Como pronosticaban los especialistas, la institución pausó este jueves las alzas y dejó el referencial en 11.25 por ciento.

La Junta de Gobierno adelantó que la pausa puede extenderse por un tiempo ante lo complicado e incierto que es el panorama para la inflación en México, que tiene riesgos al alza.

El Banxico tiene como mandato único el mantener una inflación baja y estable. Para la institución, ese índice debe estar en un rango objetivo de 3 por ciento, +/- un punto porcentual, algo que no se ha cumplido desde marzo de 2021, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

### Le economía mexicana creció 0.4%

La economía de México creció 0.4% en abril desde la caída de 0.1% que habría registrado en marzo, lo que significaría que la actividad económica del país empezó con pie derecho el segundo trimestre del 2023, de acuerdo con el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

James Salazar, subdirector de análisis económico en CI Banco, comentó a este espacio que el dato del IOAE es relativamente bueno y es un rebote mensual importante. El Inegi modificó el dato observado en marzo puesto que pasó de un crecimiento de 0.1% a una contracción mensual de 0.1 por ciento.

El indicador del Inegi mostró que la actividad económica tuvo en abril un aumento de 2.6% en comparación anual. El crecimiento de la economía tiene escenarios de 1.7 hasta 3.5 por ciento.

Con los primeros cuatros meses “relativamente buenos” da para un crecimiento mayor de 3.2% del Producto Interno Bruto (PIB), lo cual es favorable porque brinda “un colchón” para el resto del año porque el panorama económico “pinta complicada”, sostuvo Salazar Salinas.

### Inversión en trenes del metro

Con una inversión de 26 millones de pesos, el Sistema de Transportes Colectivo (STC) Metro realizó la intervención de 10 fosas de revisión sistemática de trenes ubicadas en el Taller de Ticomán como parte de su renovación y mejora.

“Estas son las fosas que le dan mantenimiento a los trenes del Metro. Miren cuando llegamos cómo estaba, hace poco vine a los talleres y los trabajadores me comentaron que ya las fosas no tenían luz, que tenían muchos problemas. Entonces, estamos arreglando todas las fosas de mantenimiento”, señaló la mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum



### Fabricación de nuevos camiones

El secretario de Movilidad, Andrés Lajous, informó que siete empresas armadoras han mostrado interés en concursar para la fabricación de 211 unidades que sustituirán a los viejos microbuses, las cuales circularán en Pedregales, Tlalpan Centro, Azcapotzalco y Xochimilco Centro.

Las compañías interesadas son: Navistar México, LDR Solutions, Daimler Vehículos Comerciales México, DINA Camiones, Carrocerías Hermanos Becerra, Yutong de México, y Volkswagen truck and bus México.

El funcionario capitalino detalló que 20% de las unidades que se adquirirán con la empresa ganadora deberán ser entregadas antes del 1 de septiembre; 30% antes del 1 de octubre, y 50% restante a más tardar el 30 de noviembre de este año.

### Álvaro Obregón creará 270 empleos

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, anunció la implementación de un nuevo programa social denominado “Apoyo Económico y Fomento para la Prestación de Servicios Contigo Álvaro Obregón 2023”, que combatirá la crisis económica que dejó la pandemia del covid-19 en la demarcación.

Durante la sesión del Consejo de Desarrollo Social, la mandataria local mencionó que la finalidad del programa es apoyar a las personas que han perdido su empleo o que se vieron afectadas por el cierre de negocios familiares, derivado de la emergencia sanitaria por el virus Sars-Cov2.

¿Qué empleos se ofertarán?

Precisó que su principal objetivo es coadyuvar en la economía de 270 mujeres y hombres de entre 18 y 64 años habitantes de la demarcación- que se encuentren en situaciones de vulnerabilidad, marginación o pobreza, y que tengan conocimientos técnicos en albañilería, plomería, electricidad, acabados, carpintería, herrería, cancelería, poda y jardinería.

### Festival de la bicicleta a la CDMX

Para todos aquellos que disfrutan de las nuevas aventuras a bordo de dos ruedas, han anunciado la segunda edición del Festival de la Bicicleta en la Ciudad de México; se ha revelado que habrá diversas actividades.

La finalidad de este evento es promover el uso de la bicicleta en la vida cotidiana de las personas e impulsarlo como un método de transporte eficaz.

### Congreso CDMX aprueba en capacitar a policías en primeros auxilios

El Congreso de la Ciudad de México aprobó la propuesta del diputado de Morena, Nazario Norberto, que plantea que los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) reciban cursos de capacitación y actualización de primeros auxilios.

Ante en pleno, el legislador propuso adicionar un tercer párrafo al artículo 96 y una fracción II bis al artículo 126 de la Ley Orgánica de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a fin de que los primeros auxilios se contemplen dentro del Programa de Profesionalización.

### Instalan Consejo Económico, Social y Ambiental de CDMX

El gobierno de la Ciudad de México celebró la Sesión de Instalación y Primera Sesión Ordinaria 2023 del Consejo Económico, Social y Ambiental capitalino (CESA CDMX) y tomó protesta a Arturo Reyes Sandoval, director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), como nuevo presidente ejecutivo de este instrumento.



Durante la ceremonia, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, destacó la trayectoria científica del nuevo presidente del Consejo y aseguró que ha sido uno de los mejores del IPN.